
 

 

 

と き：平成２４年１２月１３日（木） １９：００～２１：００ 

ところ：荒崎地区センター 

団 体：荒崎校区社会福祉推進協議会 ２４名 

 

【団体】 

 お集まりいただきありがとうございます。今日はテーマも決めておりません

ので、フリーで市長さんとお話い

ただく形で進めていきたいと思

います。順番にマイクを回します

ので、意見をお願いします。 

 

【団体】 

 東海環状自動車道西インター

の周辺に工業団地ができるかど

うかを聞きたい。 

 

【団体】 

安心安全のまちづくりの中で、この地区は水の問題で安心して暮らせません。

大谷川洗堰の問題があります。堤防を 1ｍ10cm 上げていただいたが、9 月 18 日

に 5cm弱のところで水があふれるところでした。なぜ、1ｍ20cm 上げてほしいと

お願いしたのに上げてもらえなかったのかという思いもあります。不安感のな

いようにお願いしたいです。土のう積みも荒崎地区も積ませてほしいです。今

回、市が非難勧告を出したことは、かえって住民の不安を煽ることになった気

がします。 

 

【団体】 

 長松マンションですが、築 40年経過しいろいろ問題がありますので、現地を

見てもらいたい。 

 

【市長】 

 工業団地は、必ずしも利便性が高いところにできるわけではありません。米

原や岐阜羽島がその例です。土地の価格やいろいろな条件等が一致しないと企



業や会社は進出しないです。難しいです

が、よりよい開発ができるように進めて

いきたい。 

 荒崎地区のみなさんには、今回の台風

でいろいろとご心配や不安感を与えて

申し訳ありません。避難勧告をしました

が、結局なにもなかったため不安感だけ

与えてしまいましたが、災害が起きてか

らでは遅いため判断が難しいですね。た

だ、今回、上石津で土砂災害が起きましたが、山はもっと怖いと感じました。

いつどこの土砂が崩れるかわからないですし、土砂崩れが起きると 2 階まで土

砂で埋まってしまいます。早めに避難要請しないといけないですね。また、土

のう積みの問題は対岸との関係があるかとは思いますが、水位を見極めながら

行いたいと思います。 

 

【団体】 

 荒崎地区センターでイベントを行うときに駐車場が少ないため、参加者から

苦情があります。駐車場の確保をお願いしたい。 

 

【団体】 

 荒崎地区で、大谷川には関心が向いているが、相川の方には目をむけられて

いないです。台風時などは垂井消防団とも連絡をとりあっていますが、伏流水

の影響等で、万が一相川から水が出ると私達の住宅は全壊になります。県や国

との関係があって難しいとは思いますが、調整をお願いします。もう一点です

が、浄化槽から下水道にかわったため、浄化槽のあった敷地にゲートボール場

を作ってほしいです。 

 

【団体】 

 自治会加入についてですが、自治会の役員をやりたくないから自治会に加入

しないという方が増えているがそれはおかしいのではないですか？ 

 

【団体】 

 大垣駅の南側の開発で観光バスの駐車場を作ってもらうといいと思います。

観光バスを停めれるとよいのではないでしょうか？ 

 

【市長】 



 地区センターの駐車場の確保は難しい問題ですね。市街地は特に土地の値段

が高く、用地もないため難しいです。いろいろな施設がありますが、全ての施

設の駐車場を満足いくように確保するのは本当に難しいです。ソフトピアも駐

車場の確保が難しいため、会社が出ていってしまいます。特に保育園は難しい

ですね。駐車場使用時間は一時のことですから。予算の範囲内で対応していき

たいです。 

今年は、相川も改良工事を進めています。さらに大谷川も右岸工事がありま

すし、東海道本線の工事もあります。時間はかかりますが徐々に整備していき

たいと思います。またゲートボール場も要望として承っておきます。 

 自治会は行政の団体ではなくて、地縁団体です。東日本大地震が起こって以

来、絆を大切にということも言われますが、基本的に世の中が個人主義、無縁

社会に向かっています。その証拠に高齢者が増えているにも関わらず、老人ク

ラブの会員数が減っています。地域で参加していく、できるだけ自治会に加入

してもらって活動を進めていくことは大切です。そうすれば、いざ災害が起き

ても復興も早いと思います。 

 駅北口の開発は終わり、今度は南側の開発ですが、17 階建マンションが建設

される予定です。大垣は、名古屋に近いわりにはベットタウンになっていなく

て、夜の人口より昼の人口が多い産業地域です。南側に市営の駐車場もありま

すが、なかなか思うようにいきません。市営駐車場の利用料を安くしてもいい

ですが、民間の駐車場との関係がありますので難しいです。 

 

【団体】 

広報を月 2 回ではなく、環境と財政の面から月 1 回にしてはどうですか？市

債が大きくなっているため、借金をなくしてほしいです。 

 

【団体】 

 長松会館が古くなってきているため、修繕をお願いしたいです。 

台風のときに、田んぼのわらが道路に流れたため困りました。市の農林課に

話はしてありますが、水路の流れを変更してほしいです。 

空き家の草がそのままになっているため、なんとかしてほしいです。 

 

【市長】 

 広報は、確かに月 1 回でいいのかもしれませんが、行政のような内容は新聞

にのらないため広報活動も大切だと思います。今はＨＰがあるため、紙は減ら

してもいいのかもしれませんね。 

 財政の心配をしていただいて、ありがとうございます。大垣市は他の市と比



べても財布の口がかたいと思います。はじめは一般会計で 530 億円の借金があ

りましたが、行財政改革で 100 億円借金を減らしました。その後、合併によっ

て、墨俣と上石津の借金を引き継いだことと建物の耐震化にお金と使ったこと

により、借金は増えています。ただし、耐震化工事は国の補助金を半分もらえ

る予定です。現在、借金は 560 億円でそのうちの 200 億円は国からもらうべき

お金を含めているため、本来の借金は 360億円でかなり減っていると思います。

ただし、企業と違って、行政は適度の借金があったほうがよいと思います。不

景気の時は、行政が仕事を作って経済を促進する必要があります。北海道、東

北、北陸、中国、四国、九州地方で大垣市より潤っている都市はひとつしかな

かったです。唯一、敦賀市が原発の交付金があるため、潤っていました。 

 また、空き家の問題ですが、これは行政がやるべきことではなくて、民間の

方でやっていただくことだと思います。もちろん、行政が手助けできることは

していきたいですが、基本は持ち主の方でやっていただかなくてはいけません。 

 

【団体】 

 緊急避難時のスピーカーの放送が、

伊吹山の西風の向きの影響で聞こえま

せん。西側から東向きにスピーカーを

つけてほしいです。 

 

【団体】 

 以前は、災害時にイビデンのグラン

ドに車を避難さてもらっておりました

が、先日 9月 19日の台風のときには駐

車させてもらえませんでした。できれ

ば、市のほうからイビデンと協定を結んでいただいて、なんとか災害時の車の

避難場所としてイビデンのグランドを開放していただけるようにお願いしてほ

しいです。 

 

【団体】 

 子育て日本一を目指して大垣市は取り組んでいますが、実際どの程度取り組

みが進んでいるのか教えてほしいです。 

 もうひとつは、地震で敦賀原発が壊れたときの影響が心配です。市として、

どのような対策をしているのか教えていただきたいです。 

 

【市長】 



 確かに風向きによっては、聞き取りにくいですね。上石津なんかも放送が聞

き取りにくいということを聞きます。風向きを考えた放送をしていきたい。 

 災害の時は、人間だけでなく車も避難しないといけません。イビデンは地域

のことに協力的な会社ですので、防災協定を考えていきたい。 

 子育て支援については、他市の制度でやっていない制度はないくらいほとん

どのことは、大垣市で行っています。病児保育も今年から実施しています。高

校生の医療費無料化も東海地区では大垣市だけです。給食費を無料化すると 5

億円かかりますし、保育料を無料化すると 8 億円かかります。高校生の医療費

無料化ですと 9 千万円ですのでまだ、予算的にできるということで実施しまし

た。保育園も一部待機児童がでているところもありますが、ほとんどのところ

が待機児童はおりません。安井地区だけは、人口急増地域で難しいですが。 

 また、敦賀原発による 9 つの災害想定を県が出しました。その 1 つが西風に

のって大垣市に影響がでるというものでしたが、市としても市民病院で 9,500

人分のヨウ素配付ができるよう購入しましたし、防災計画の見直しを進めてい

ます。 

 

【団体】 

 荒崎地区の道路整備をお願いしたいです。荒崎地区は、歩道のあるところと

ないところがあり、子供が行き来しやすい道を通ってしまうため危険です。歩

道等の全体の整備が不均一なため整備をお願いしたいです。 

 

【団体】 

 かがやきクラブの会員数が減少しているため、困っています。 

 

【団体】 

 スポーツ少年団の会員が年々減少しています。学校のほうから少年団への参

加を義務付けしてもらえるとありがたいです。 

 あと、地区の体育振興会への補助金をもう少し早く振込をしてほしいです。

第 1回目を 7月ぐらいに振り込んでいただきたいです。 

 

【市長】 

 荒崎地区の整備ですが、青墓の円興寺トンネルから大垣市内の南北道路がな

いですね。全体を見ながら整備をしていきたいです。 

通学路で子供達が危ないため心配という話もよく聞きます。車社会ですので、

子供やお年寄りにとっては危ない社会になりました。具体的な箇所を聞かせて

いただいて担当課と調整させていただきたい。 



 かがやきクラブの会員数が減少して

おりますが、皆さんにクラブに参加し

ていただいて活動していただき、行政

としても社会貢献していただけるとあ

りがたいですね。 

 子どもの数が減っているため、スポ

ーツ少年団の増員は難しいのですが、

体を動かすのは大切ですね。 

 

【団体】 

 消防団の団員確保が難しいです。 

 

【団体】 

 いきいきサロンで使用する機材の確保を社会福祉協議会でしていますが、も

っと機材の充実をお願いします。 

 

【団体】 

 食生活改善グループへ若い人の加入が少ないため、会員が減少しています。 

 

【団体】 

 中学校の通学道路の変更を考えています。中学生は今の通学路よりも旧 21号

大谷川の橋を平気で渡ってしまうため、危ないです。 

 

【団体】 

 小学校のＰＴＡの男性参加が少ないです。 

 地区ごとで利用可能なら、防災行政無線で行事の中止の放送をしたいです。 

 

【団体】 

 善行表彰のシステム化をしてほしいです。 

 

【市長】 

 消防団の団員確保や食生活改善グループまたＰＴＡなど参加者が集まらない

という話は、今の課題ですね。 

 表彰することによって、社会奉仕活動をがんばっていただくことは大切です

ね。 

 



【団体】 

 荒崎地区には洗堰の問題や一般廃棄物最終処分場等があり、ぜひそのところ

を考慮していただいて、荒崎地区に目

をかけていただきたいです。荒崎地区

の住民は、住みよい地域と思って住ん

でいる方がほとんどだと思います。地

域の方が安心して暮らしていけるよ

うお願いします。また、荒崎は、豊富

な地下水があるので、災害時の活用も

検討していってはどうでしょうか。 

 

【市長】 

 皆さんから熱心な意見や要望等をいただき、ありがとうございました。やは

り、一番は洗堰の問題が大きいなと感じております。時間がかかりますが、順

次、工事を行っていきたい。 

 いろんな課題をお聞かせいただき、今後担当課にお話しさせていただき可能

な限り市政のほうに反映させていただきたいと思います。 


